

Home > Legislación > Política > Colombia: las peticiones más ridículas del comité del paro nacional

Colombia: las peticiones más ridículas del comité del paro nacional

La polémica por las exigencias del autodenominado Comité del Paro pone en entredicho su legitimidad y la capacidad de seguir movilizándolo a personas

Por Andrés Fernández - El Dic 19, 2019

POLÍTICA COLOMBIA DESTACADO



1,007 Start the conversation



Las exigencias del Comité del Paro Nacional no buscan modificaciones de casos puntuales, estarían detrás de una modificación del programa de Gobierno y de las políticas de Estado. (Twitter)

Se conocieron las nuevas exigencias del Comité del Paro Nacional en Colombia. Luego de un mes de movilizaciones en las calles, de manera sorpresiva pasaron de un pliego de 13 puntos a uno de 104.

Las exigencias del autodenominado Comité del Paro Nacional ponen en entredicho su legitimidad. Entre las peticiones que han generado mayor controversia están:

- Liberación de los «presos políticos» y liberación de las personas detenidas en las protestas.
- El replanteamiento y modificación de la doctrina militar y la política de seguridad y defensa.
- El desmonte del Escuadrón Móvil Antidisturbios de la Policía (Esmad).
- Derogar tratados de libre comercio (TLC).
- No aprobar la reforma tributaria (Ley de Crecimiento).
- Retomar la agenda firmada por el Gobierno colombiano y la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN).



Sin lugar a dudas, las exigencias del Comité no buscan modificaciones de casos puntuales —que vendría siendo lo más claro—, sino que estarían detrás de la modificación del programa de Gobierno y de las políticas de Estado. Con el agravante de que muchas de las exigencias fueron aprobadas por gobiernos anteriores. Lo que argumentan los representantes sindicales y estudiantiles es que el Gobierno de Iván Duque no ha querido escuchar y/o negociar, a pesar de haberse nombrado una delegación para tal fin.



Entre las exigencias se encuentra estatizar en un cien por ciento la compañía de **petróleo** **Ecopetrol**, obligando a que el Estado colombiano tenga que comprar cerca de 300 000 acciones que están en manos de privados, o en el peor caso, expropiarlas. Igualmente, se suma a la larga lista del pliego de peticiones la prohibición al **fracking**; la salida de Colombia de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE); la derogatoria de la Ley de Economía Naranja; la realización de un nuevo censo poblacional; la eliminación del impuesto del 4 x 1 000; la prohibición del uso del glifosato sobre cultivos ilícitos; la eliminación de la brecha salarial, entre otros.

Activismo de músicos y actores se benefició del pliego de peticiones

Las protestas que iniciaron el pasado 21 de noviembre han contado con la participación de un gremio en particular —que hasta ahora en movilizaciones sociales en Colombia no se había expresado— y fueron los actores, actrices y músicos. La cantante Adriana Lucía ha sido una de las voceras del paro nacional desde el punto de vista cultural, exigiendo al Gobierno que escuche a los manifestantes y que acoja en pleno sus exigencias.



NOTICIAS RELACIONADAS

Presidente TSJ en exilio: AN en 2020 debe designar gobierno...

La razón por la que las FARC nunca se cambiaron el nombre

De hecho, en Bogotá se celebró el pasado 8 de diciembre un evento-protesta denominado un «CantoXColombia», donde artistas y músicos se sumaron con cánticos y presentaciones en vivo. Para este próximo 22 de diciembre está programada la misma actividad en la ciudad de Medellín.

Se pudo conocer que la cantante Adriana Lucía apoyó, mediante un contrato, una iniciativa del Fondo Nacional del Turismo durante el Gobierno del expresidente Juan Manuel Santos. El contrato suscrito por cuatro meses tuvo un costo de 74 760 dólares (250 millones de pesos) para promocionar una canción. Sin embargo, en redes sociales la increparon asegurando que su activismo a favor del paro no era gratuito, dado que el Comité exige entre sus peticiones que los artistas nacionales sean contratados con recursos públicos.



Por otro lado, también se pide que la prestación de servicios públicos sea totalmente estatal y que no sea privatizada. Al respecto, el abogado y experto en análisis económico del derecho, Daniel Monroy, aseguró que la Ley 142 de 1994 logró subir la cobertura de energía del 65 % al 97 % del país. En materia de gas natural se pasó del 5 % al 67 % de cobertura, dijo. «A los del Comité del paro les parece que eso está mal. Que hay que devolvemos al esquema 100 % público establecido en la anterior Constitución de 1886», añadió.



Adicionalmente, se exige que el Gobierno tramite el proyecto de Ley Anticorrupción y garantice su aprobación. Cabe recordar que esta petición desconoce la división de poderes y obligaría al Ejecutivo a desconocer al legislativo para aprobar la propuesta. Debido a la larga lista de exigencias, en Twitter fue tendencia la etiqueta #LosDelParoPiden en la que usuarios de esa red social criticaron las 104 peticiones de dicho comité.

Muchos temas que van más allá de la competencia del Ejecutivo: Gobierno

El Gobierno colombiano se pronunció sobre el pliego de condiciones del comité del paro y señaló que muchas de las propuestas ya se han cumplido y otras sobrepasan de la competencia del Ejecutivo. Hasta ahora las partes, tanto el Gobierno Duque como el Comité, no han podido llegar a un acuerdo y con la presentación del pliego de peticiones seguramente dificultarán el proceso de negociación entre las partes.

«Vemos que hay muchos temas que van más allá de la competencia del Ejecutivo, que tiene implicaciones constitucionales y buscan cambiar el modelo económico», manifestó Diego Molano, secretario general de la Presidencia. Añadió que el Gobierno tendrá que entrar a revisar a profundidad las peticiones por la naturaleza de reforma de cada punto en especial.

Julio Roberto Gómez, presidente de la Confederación General de Trabajadores (CGT), dijo que varios de estos puntos tienen un componente político. «Es una agenda social, política, no desconozco que tiene puntos de ese tema, como por ejemplo solicitar que Colombia, por su carácter de desigualdad revise su participación en la OCDE y los tratados de libre comercio. Hay que hacer una clasificación de los puntos y entrar en ese proceso de negociación», manifestó en entrevista con *Blu Radio*.

Cuando comenzamos el **Panam Post** para tratar de llevar la verdad sobre América Latina al resto del mundo, sabíamos que sería un gran desafío. Pero fuimos recompensados por la increíble cantidad de apoyo y comentarios de los lectores que nos hicieron crecer y mejorar.

¡Forma parte de la misión de difundir la verdad! Ayúdenos a combatir los intentos de silenciar las voces disidentes y contribuye hoy.

CONTRIBUYE HOY

PROMOCIONADOS

Contribuya hoy al PanAm Post con su donación recomendado por @utbrain

Andrés Fernández 1411 Posts · 0 Comments

Abogado con interés en crimen organizado, narcotráfico y política de drogas.

ARTICULO PREVIO: Las fronteras del pacifismo: ¿cuántas veces hay que poner la otra mejilla? PRÓXIMO ARTICULO: La diáspora venezolana: cifras, razones y aportes a la economía

Suscríbase gratis a nuestro boletín diario

Suscríbase aquí a nuestro boletín diario y nunca se pierda otra noticia

Ingrese su cuenta de email Suscríbese

Puede salirse de la lista de suscriptores en cualquier momento

También podría gustarte

Más Del Autor



Primera grieta dentro del neoperonismo por la seguridad



ProColombia atrajo proyectos por 7191 millones de dólares durante 2019



18 citas de Hayek que muestran la importancia de la libertad

ANTERIOR SIGUIENTE

Deja un comentario

DESTACADO

MÉXICO

México: Morena expulsada a senadora provida que denunció a Evo Morales

Dic 18, 2019

OPINIÓN

Guaidó descarta la fuerza, prefiere elecciones

Dic 18, 2019

ARGENTINA

Argentina: picante cruce entre Bullrich y Murphy sobre rol de los liberales

Dic 18, 2019

POLÍTICA

Colombia: las peticiones más ridículas del comité del paro nacional

Dic 19, 2019

Donar

¡Ayúdenos a difundir la verdad! PanAm Post necesita su donación para continuar su lucha por la libertad y contra el colectivismo.

DONAR

Contribuya hoy al PanAm Post con su donación

Síguenos

365k Likes Like our page

121k Followers Follow Us

13,800 Subscribers Subscribe

Instagram Followers Follow Us

RSS Subscribe Subscribe

Más Noticias



Casos de tráfico de influencias vuelven a ensuciar la Asamblea venezolana

Bolivia tiene un nuevo tribunal llamado a organizar las nuevas...

Dic 19, 2019

Estudiantes negociaron privilegios tributarios para profesores de U...

Dic 19, 2019

Venezuela: Chavismo provocó más de 80 000 apagones en 2019

Dic 19, 2019

ANTERIOR SIGUIENTE 1 De 7.278



Casos de tráfico de influencias vuelven a ensuciar la Asamblea venezolana

Bolivia tiene un nuevo tribunal llamado a organizar las nuevas...

Dic 19, 2019

Estudiantes negociaron privilegios tributarios para profesores de U...

Dic 19, 2019

Venezuela: Chavismo provocó más de 80 000 apagones en 2019

Dic 19, 2019

ANTERIOR SIGUIENTE 1 De 7.278